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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 

25 ноября 2015 года: 
 

«Зауралье» - «Молот-Прикамье» - 2:3 ПБ (0:0, 1:1, 1:1, 0:0, 0:1). Голы: Рехтин, 
Елагин – Скородумов, Андриянов, Куликов. 
 
«Рубин» - «Спутник» - 3:1 (1:0, 0:1, 2:0). Голы: Иванов, Серкин, Загидуллин – 
Захаров. 
 

СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

26 ноября 2015 года: 
 

17.00. «Торос» - «Челмет». 
17.30. «Ижсталь» - «Южный Урал». 
18.30. «Химик» - «Сарыарка». 
19.00. ХК «Рязань» - «Торпедо». 
 

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 25 57 

2. «Молот-Прикамье»  25 49 
3. «СКА-Нева»  25 49 

4. «Нефтяник»  25 49 
5. «Ермак» 25 48 

6. ХК «Рязань»  26 47 

7. «Буран» 25 45 
8. «Торос» 25 45 

9. «Ижсталь» 25 44 
10. «Динамо» 25 44 

11. «Зауралье»  25 42 

12. ХК «Саров» 25 41 
13. «Челмет» 25 41 

14. «Торпедо» 25 39 
15. «Рубин»  25 36 

16. «Сарыарка» 25 36 

17. «Сокол»  25 33 
18. «Спутник»  25 33 

19. «Звезда» 25 31 
20. «Южный Урал» 25 31 

21. «Ариада» 25 30 
22. «Химик»  26 28 

23. «Барс» 25 27 

24. «Дизель» 25 23 
25. «Кристалл» 25 19 

26. «Звезда-ВДВ»  25 11 



 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 23 (12+11) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 12 голов. 
 
Ассистенты:  
Андрей Демидов («Нефтяник») – 14 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Груздев («Буран») – 17 (4+13) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Динар Хамидуллин («Нефтяник») – 7 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 95,6. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 1,10. 
 
Вратари (сухие игры):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 4. 
 
Плюс-минус:  
Валентин Милюков («Ермак») – «+ 15». 
 
Победные голы:  
Руслан Карлин («Молот-Прикамье») – 3. 
 
Штрафное время:  
Анатолий Степанов («Буран») – 58 минут. 
 
НОВОСТИ 
ТРАНСФЕРЫ ДНЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Пресс-служба ВХЛ продолжает следить за переходами в клубах лиги.  
 
«Ариада» расторгла контракт с 29-летним форвардом Александром 
Исламовым. Нападающий за три сезона провел 93 игры за волжскую дружину, и 
заработал 48 (16+32) очков. В нынешнем чемпионате на его счету 12 (5+7) 
баллов в 19 встречах. В прошлом сезоне он был капитаном «Ариады».  
 
Защитник Кирилл Аблаев возвращен в «Химик» из МХК «Спартак», а голкипер 
Александр Трушков вернулся в воскресенскую команду из расположения 
молодежной сборной России, с которой ездил на Суперсерию в Канаду.  
 
Из «Северстали» в «Ижсталь» командированы четыре хоккеиста. Это защитники 
Антон Сизов и Алексей Виноградов, а так же нападающие Антон Жихарев и 



Василий Хабаров. Из всего квартета лишь Сизов успел сыграть за «Ижсталь» в 
официальных матчах. На его счету 18 игр и одна заброшенная шайба при 
коэффициенте полезности «0». Остальные хоккеисты в чемпионате не 
участвовали, но предсезонную подготовку с ижевским клубом прошли все. 
 
КОНСТАНТИН ПОЛОЗОВ: МЫ ЖДАЛИ БОЛЬШЕГО ОТ ЛИДЕРОВ КОМАНДЫ 
 
Источник: пресс-служба «Тороса». 
 
Главный тренер «Тороса» Константин Полозов об итогах первого круга 
чемпионата.  
 
Хорошо давать интервью или подводить итоги, когда нет особых проблем, и все 
получается. Когда выполнено то, что намечено перед стартом чемпионата. 
Главный тренер «Тороса», будучи игроком к себе относился предельно строго, 
став тренером, того же требовал и требует от подопечных. Максималист по жизни, 
он всегда стремится к достижению нужного результата.  
 
- На этом этапе мы, тренеры, не увидели того, что хотели, - отмечает Константин 
Александрович. - Есть объективные причины такого выступления команды, но 
вместе с тем мы понимаем, что есть и ряд определенных проблем. В частности – 
игра в большинстве. Говорят, умение реализовать численное преимущество – это 
творчество. Безусловно, это тот самый момент, который позволит нам усилить 
игру, но на протяжении всего первого круга нас преследовали травмы, никак не 
получалось создать эффективную бригаду большинства, приходилось постоянно 
что-то менять. Соответственно такая ситуация влияла и на ребят, которые 
чувствовали неуверенность, переживали, что не получится. Конечно, работу над 
этим важным элементом современного хоккея мы продолжим, уверен, что удастся 
восполнить этот пробел. Еще один характерный момент нашего выступления в 
первом круге – неровная игра. Никак не получалось выдать стабильно хорошую 
результативную серию. Не скажу, что были откровенно плохие игры, скорее мы 
ждали большего от лидеров команды. При этом команда физически полностью 
готова. Продолжаем искать ответы на вопросы, почему так происходит?  
 
- А вот игра в меньшинстве у «Тороса» выглядит неплохо. То есть этот 
компонент удалось отработать?  
- Играть в меньшинстве, разрушать атаки соперника проще, чем самому созидать. 
Пробовали разные сочетания, у нас есть ребята, которые здорово выполняют эти 
обязанности. Поэтому за меньшинство у нас гораздо меньше переживаний. 
Другое дело, что в неравных составах у нас выходят на лед одни и те же игроки, 
возможно, сказывается усталость, чтобы принять единственно верное решение 
при завершении атаки. Негативно влияет и отсутствие ротации состава в связи с 
травмами. Пока создать отдельные бригады меньшинства и большинства не 
имеем возможности.  
 
- В первом круге у команды была вполне определенная задача?  
- «Торос» тем и отличается, может быть, от других клубов, что руководством 
всегда ставятся высокие задачи. Понятно, что это дополнительная 
психологическая нагрузка, но для роста спортсмена необходимо стремиться к 
достижению максимальных целей. Было бы для всех проще, находись «Торос» 
сейчас на первом месте или в тройке лидеров, имея приличный отрыв от 
соперников. Этого хочется всем, но для этого нужно иметь команду 
единомышленников, прошедшую определенные этапы развития. Да, костяк 



сохранился, но в команду пришло много новых, молодых ребят, которые пока не 
имеют такого опыта. Но мы стремимся к тому, чтобы такой коллектив 
сформировался.  
 
- Может быть игроки, зная, что самые главные битвы впереди, стараются 
сэкономить силы, подготовить себя к финальным поединкам?  
- Чтобы быть готовым к решающим битвам, нужно готовить себя каждый день. Из 
чего состоит плей-офф? Из решения мелких задач – здесь лечь под шайбу, там 
выиграть единоборство, заставить соперника нервничать. И если этого не делать 
в регулярном чемпионате, то я не верю, что в плей-офф это получится.  
 
- Чем обусловлена нынешняя ситуация в турнирной таблице, когда команда 
может подняться с восьмого места на второе и наоборот?  
- Думаю, что команды в ВХЛ все-таки подравнялись. Много клубов привлекли 
молодежь и проповедуют современный скоростной хоккей. В нашей команде есть 
мастера, от которых многое зависит. Если они отдаются игре на 100 процентов, 
то молодым тоже придется выкладываться по полной программе. А если мастер 
сыграет на 50 процентов? Естественно он не будет успевать за более молодыми 
соперниками, которые постараются показать свое преимущество в скорости, 
выносливости и так далее…Надеяться на то, что завтра ты сыграешь в полную 
силу, не нужно. Вкладывать в себя необходимо сегодня, чтобы завтра получить 
то, что ты хочешь. Дорожить нужно своим местом в составе, своим игровым 
временем, пока это не все понимают.  
 
- Во втором круге ситуация в таблице сохранится или возможны 
кардинальные перемены? Ждать ли сюрпризов?  
- Сложно судить, как завершится регулярный чемпионат. Возможно, в первом 
круге многие команды стремились создать очковый задел, чтобы потом спокойнее 
решать свои задачи перед плей-офф. Но, на мой взгляд, к плей-офф нужно 
готовиться через игру, постепенно от матчу к матчу улучшая свою готовность. 
Чтобы когда придет время финала, ты мог сказать : «Да, я готов». В нынешнем 
чемпионате каждая игра – это новая жизнь. И если ты что-то из себя 
представляешь, то должен это доказать. Мы знаем потенциал наших ребят, 
потенциал команды. Но об этом должны знать все, и показывать его надо в 
каждом матче, а не в отдельно взятых играх. А вообще правильно на все вопросы 
может ответить только команда, которая станет чемпионом. 
 
МАРАТ АСКАРОВ: ЕСЛИ БЫ УПИТИС ХОТЕЛ ИГРАТЬ В «ЕРМАКЕ» - ОН БЫ В 
НЕМ ИГРАЛ 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
Наставник «Ермака» Марат Аскаров подвел небольшой итог после домашней 
серии в ноябре, в которой соперниками ангарской команды поочередно стали 
«Химик», ХК «Рязань», «Буран» и «Звезда».  
 
- Все матчи прошли в весьма напряженной борьбе, в очередной раз подтвердив ту 
истину, что слабых команд в лиге нет, - заметил Аскаров. - Соперники все, как 
один были зубастые. Если подвести итог под всеми домашними играми в ноябре, 
скажу, что без очков мы не ушли ни в одном матче. От поражений никто не 
застрахован. Это тоже истина. Предстоит еще много работы сделать, команда 
находится в режиме плановой подготовки, закончился лишь первый круг, самые 
напряженные матчи впереди.  



 
- В двух последних встречах в составе команды на лед выходил Кирилл 
Барзман. Что-то случилось с Александром Козубенко?  
- У него все нормально. У нас в клубе три вратаря. Не является секретом, что 
первым номером играет Денис Франскевич, но мы должны быть уверены, что 
каждый из голкиперов может в любой момент выйти на лед и помочь команде. Все 
вратари работают на тренировках, нас устраивает их отдача, но такая ротация 
необходима.  
 
- В болельщицких кругах фурор произвела новость, что из команды ушел 
один из лучших бомбардиров команды Юрис Упитис, сначала 
выставленный на Драфт отказов, а потом проданный «Торпедо».  
- Я так скажу нашим уважаемым болельщикам. Если бы Юрис Упитис хотел 
играть в «Ермаке», он бы в нем играл. И давайте закроем эту тему. У нас впереди 
еще несколько тренировок, и 28 ноября команда вылетает в Москву, начиная 
второй круг. В этот раз длительных переездов не будет. Благо, что все соперники 
находятся в шаговой доступности друг от друга, в плане расстояния. 
 
«МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ» ВСЕ-ТАКИ ЗАКОНЧИЛ ПЕРВЫЙ КРУГ ВТОРЫМ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Кургане и Тюмени завершали первый круг чемпионата. В одном матче 
одна из команд рубилась за место среди лучших, а в другом – обе 
сражались за позицию в зоне плей-офф. Обо всем этом и многом другом, в 
традиционно обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

ПРЫЖОК ДНЯ 
«ЗАУРАЛЬЕ» - «МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ» - 2:3 ПБ 

 
Этим матчем команды завершали первый круг, и – наконец-то! – догоняли всех 
остальных по количеству проведенных матчей (правда, за исключением «Химика» 
и ХК «Рязань»). Потому что с самого начала регулярного чемпионата в этом 
компоненте отставали, а потому зачастую становились кем-то потенциальным – 
чаще всего лидером. Но со временем это слово и звание закрепил за собой ТХК, 
тем не менее, за несколько дней до окончания первого круга все подсчитали, что 
потенциально вторым вслед за тверичами могут стать пермяки, и перед этой 
встречей подопечным Александра Гулявцева нужна была победа, чтобы 
оказаться на второй строчке. Полноценная – чтобы стать единоличными 
преследователями ТХК, или по буллитам и в овертайме – что оказаться во главе 
группы команд с 49 очками, они бы тогда обошли всех по дополнительным 
показателям. 
 
Но и «Зауралью» победа нужна была как воздух, потому что оно тихонько 
отвалилось от группы лидеров, которая на данный момент включает десять 
коллективов. И пусть этот «отвал» был минимальным – шириной всего в один шаг, 
читайте в три очка или одну победу, но все же. 
 
Правда, за то, что у гостей есть шанс, говорила статистика. Дело в том, что 
курганцы в последний раз набрали три полновесных очка в домашнем матче с 
пермяками в далеком 2011 году. После этого дело либо приходило к овертайму и 
буллитам, либо три очка набирали гости. И карта эта сыграла вновь… 
 



Но началось все с «сухого» первого периода, хотя подопечные Сергея Душкина 
владели полным преимуществом. Поэтому гол в середине второй 
двадцатиминутки не выглядел неожиданным. Рехтин прервал «сухую» серию 
голкипера пермяков Никиты Ложкина на отметке 151 минута и 8 секунд.  
 
Но подопечные Гулявцева почти тут же отыгрались в большинстве, да и вообще 
выглядели в этом периоде гораздо увереннее. Правда, за 4,5 минуты до конца 
третьего периода они вновь оказались в роли отыгрывающихся, когда Елагин 
реализовал лишнего и позволил Сулимову набрать в матче 2 (0+2) балла за 
результативность. Тем не менее, пермяки не только отыгрались на последней 
минуте (за 48 секунд до сирены), но и вырвали победу по буллитам. Поэтому у них 
отметим две передачи Боровикова и 23-е очко в сезоне Ивана Захарчука. Теперь 
у него 12 голов и 11 передач, и он по-прежнему лучший бомбардир чемпионата. 
 
- В этой встрече ребята достали из себя все силы, которые у них оставались, 
- сказал после матча Гулявцев. - И, даже уступая в счете, не опустили рук, 
отыгрались и заработали два очка в серии буллитов. 
 
- Я думаю, что сами себе сломали игру, когда начали удаляться. Очень много 
удалений… - заметил в свою очередь Душкин. - Да, у соперника тоже были 
удаления в начале матча, и надо было реализовать четыре минуты штрафа, 
когда играли «5 на 3». К сожалению, не смогли. А потом игра могла 
повернуться и в ту, и в другую сторону.  
 
Итак, «Молот-Прикамье» закончился первый круг на втором месте, и более того, 
тремя победами подряд. 
 

ЗОНА ПЛЕЙ-ОФФ ДНЯ 
«РУБИН» - «СПУТНИК» - 3:1 

 
Если в предыдущем матче лишь перед пермяками маячила вполне реальная 
перспектива занять вполне реальное и осязаемое какое-то особенное место, то в 
этой встрече такая перспектива была у обоих коллективов. Дело в том, что к 
очной встрече, завершающей первый круг «Рубин» и «Спутник» подошли с 
равным количеством очков (33). И победитель этой встречи, причем неважно, три 
очка он набирал или два, по итогам первого круга входил в зону плей-офф. В 
случае трех очков тюменцев оказывался даже на пятнадцатом месте, оставляя 
позади себя «Сарыарку». Во всех остальных ситуациях победитель вскакивал на 
ту самую последнюю подножку поезда, который отправится в решающий раунд в 
конце февраля. Пока же этот поезд стоит на запасном пути, на этой ступеньке 
можно просто постоять, потоптаться и привыкнуть, что тоже не так уж плохо. 
 
Напомним, в Тюмень «Спутник» приехал во главе с исполняющим обязанности 
главного тренера команды Алексеем Фетисовым. На эту должность он был 
назначен на время двух гостевых матчей – в Кургане и как раз Тюмени. И 
непонятно, что будет дальше. Останется ли он наставником команды или у 
«Спутника» за сезон будет минимум четыре рулевых? Посмотрим и узнаем 
совсем скоро. 
 
Что же касается матча, то первый период остался за «Рубином» и он логично 
повел в счете. А вот потом «Спутник» включился на полную мощь и полностью 
переиграл соперника в атакующих действиях. Даже отыгрался во втором периоде, 
хотя при 22 бросках в створ должен был вообще выходить вперед. Все это 



аукнулось неожиданным голом Серкина в дебюте третьей двадцатиминутки, 
после чего тюменцы окончательно закрылись и забили в третий раз в пустые 
ворота гостей, когда Фетисов заменил вратаря шестым полевым игроком. Так что 
на счету голкипера «Рубина» Александра Хомутова 44 отраженных броска. А 
Серкин добавил к голу еще и результативную передачу. 
 
Как вы понимаете, в зоне плей-офф, причем на 15-м месте первый круг закончили 
именно тюменцы, чье появление там еще совсем недавно казалось фантастикой 
 
- В первом периоде хозяева играли лучше нас, но затем мы полностью владели 
инициативой. Однако побеждает тот, кто проводить больше голевых атак. К 
сожалению, нам на этот раз так и не удалось взломать оборону рубиновцев во 
главе с Хомутовым, который сыграл просто превосходно, - отметил после 
матча Фетисов. 
 
- Проведя хорошо первый период, мы фактически провалили следующий 
отрезок, шесть минут отбивались в меньшинстве. В заключительном периоде 
нам удалось отстоять свои ворота и забросить две шайбы. В принципе, мы 
осознанно сосредоточились на оборонительных действиях. В атаке мы ждали 
своих шансов и воспользовались ими сполна, - сказал в свою очередь наставник 
«Рубина» Алексей Акифьев. 
 
АЛЕКСАНДР ГУЛЯВЦЕВ: РЕБЯТА ДОСТАЛИ ВСЕ СИЛЫ, КОТОРЫЕ 
ОСТАВАЛИСЬ 
 
Источник: пресс-служба «Зауралья». 
 
В Кургане местное «Зауралье» уступило по буллитам пермскому «Молоту-
Прикамью» - 2:3. После матча наставник гостей Александр Гулявцев дал к нему 
свой комментарий.  
 
- Как и предполагалось, матч получился тяжелым, так как и наша команда, и 
«Зауралье» проводили четвертые матчи в серии, - заметил специалист. - Скажу 
одно: в этой встрече ребята достали из себя все силы, которые у них оставались. 
И, даже уступая в счете, не опустили рук, отыгрались и заработали два очка в 
серии буллитов. Поэтому хочу поблагодарить команду за эту работу, и эту 
поездку. 
 
СЕРГЕЙ ДУШКИН: САМИ СЕБЕ СЛОМАЛИ ИГРУ УДАЛЕНИЯМИ 
 
Источник: пресс-служба «Зауралья». 
 
В Кургане местное «Зауралье» уступило по буллитам пермскому «Молоту-
Прикамью» - 2:3. После матча наставник хозяев Сергей Душкин дал к нему свой 
комментарий.  
 
- Я думаю, что сами себе сломали игру, когда начали удаляться. Очень много 
удалений… - вздохнул специалист. - Да, у соперника тоже были удаления в 
начале матча, и надо было реализовать четыре минуты штрафа, когда играли «5 
на 3». К сожалению, не смогли. И потом удалениями сломали себе игру. Могли 
забить, когда «2 в 0» выходили, но начали там придумывать что-то. Игра могла 
повернуться и в ту, и в другую сторону. Но в конце уже сил не хватило, не 
разобрались нападающие… В результате уступили. 



 
АЛЕКСЕЙ ФЕТИСОВ: ПОСЛЕ РАССТАВАНИЯ С «ТОРПЕДО» Я ПОБЫЛ ДОМА 8 
ЧАСОВ, И СНОВА В ПУТЬ 
 
Источник: пресс-служба «Рубина». 
 
В домашнем противостоянии со «Спутником» из Нижнего Тагила тюменский 
«Рубин» добился успеха – 3:1. Исполняющий обязанности главного тренера 
уральской команды Алексей Фетисов поделился мнением.  
 
- В первом периоде хозяева играли лучше нас, но затем мы полностью владели 
инициативой, что отражает статистика бросков. Однако побеждает тот, кто 
проводить больше голевых атак. К сожалению, нам на этот раз так и не удалось 
взломать оборону рубиновцев во главе с голкипером Александром Хомутовым. 
Саша сыграл просто превосходно, - отметил Алексей Дмитриевич на пресс-
конференции. – Сибиряки нам не простили практически ни одной ошибки в нашей 
зоне.  
 
- «Спутник» укомплектован известными на уровне Высшей лиги игроками. В 
начале сезона перед командой были поставлены серьезные задачи...  
- Я в команде совсем недавно. Фактически успел побыть дома в Нижнем Тагиле 
всего восемь часов после расставания с «Торпедо», и мы отправились в поездку. 
Мне бы не хотелось сейчас ничего загадывать. 
 
 
АЛЕКСЕЙ АКИФЬЕВ: ОСОЗНАННО СОСРЕДОТОЧИЛИСЬ НА 
ОБОРОНИТЕЛЬНЫХ ДЕЙСТВИЯХ 
 
Источник: пресс-служба «Рубина». 
 
Тюменский «Рубин» в домашнем противостоянии со «Спутником» из Нижнего 
Тагила в рамках чемпионата ВХЛ добился успеха - 3:1. Наставник хозяев Алексей 
Акифьев похвалил своих подопечных.  
 
- Победа была нам нужна, и она достигнута. По самоотдаче претензий к игрокам 
нет. Тем не менее, проведя хорошо первый период, мы фактически провалили 
следующий отрезок, шесть минут отбивались в меньшинстве. В заключительном 
периоде нам удалось отстоять свои ворота и забросить две шайбы. В принципе, 
мы осознанно сосредоточились на оборонительных действиях. Было важно не 
пропустить, не дать сопернику повести в счете. В атаке мы ждали своих шансов и 
воспользовались ими сполна.  
 
- По сравнению с предыдущей, неудачной встречей с пермским «Молотом-
Прикамьем» (0:5), вы серьезно изменили составы звеньев…  
- Вернулись в «Югру» защитник Кирилл Дьяков и нападающий Андрей 
Таратухин. Одно это обстоятельство заставляло произвести перестановки. Плюс 
дали возможность проявить себя и набраться опыта молодым игрокам. Им надо 
расти, доказывать свою состоятельность. Ребята могут стать хорошими 
хоккеистами. 
 



ПРЕСС-ЦЕНТР 
АЛЕКСАНДР ТИТОВ: НАША РАБОТА ПРЕДУСМАТРИВАЕТ СЕДЫЕ ВОЛОСЫ И 
ИСПОРЧЕННЫЕ НЕРВЫ 
 
 
Источник:  «Советский спорт». 
 
«Веселый», «непредсказуемый», «ураганный» - такими эпитетами сыпали 
журналисты, описывая в начале нынешнего сезона воронежский «Буран». 
Его наставнику Александру Титову удалось создать по-настоящему 
тренерскую команду, ведь и сам специалист на лавке зачастую 
напоминает ураган. 
 
  

«НА ЛЬДУ НАДО ЖИТЬ, А НЕ СПАТЬ» 
 
Назначая в межсезонье 40-летнего Александра Титова главным тренером 
«Бурана», в Воронеже, конечно, рисковали. Да, с одной стороны, мы знаем его, 
как хорошего в недавнем прошлом хоккеиста, ведь закончил карьеру Александр 
Николаевич только в 2010 году. Выступал в ЦСКА, «Амуре», «Нефтехимике», 
«Ладе», СКА, мытищинском «Химике», «Авангарде», «Барысе» и 
«Автомобилисте», да даже в сборной Титов немного поиграл! Но ведь у него 
совершенно не было опыта самостоятельной работы со взрослыми командами: 
трудился только помощником Виктора Пачкалина и Андрея Сидоренко в 
«Спартаке», а три года из пяти после завершения игровой карьеры и вовсе провел 
в школах «Спартака» и ЦСКА.  
 
Но за короткий срок Титову удалось создать из «Бурана» тренерскую команду с 
вполне узнаваемым почерком. Да и победы не заставили себя ждать – первый 
круг чемпионата воронежцы закончили на шестом месте, с минимальным 
отставанием от лидеров.  
 
- Как вы относитесь к эпитетам «веселая», «непредсказуемая», «ураганная», 
которыми называют вашу команду? – первый вопрос Титову.  
- Я догадываюсь, откуда пошли такие эпитеты – мы вытащили несколько матчей, 
которые, казалось, уже проиграны. Но отношусь к ним спокойно, ведь главное, что 
команда набирает очки, хотя в межсезонье состав «Бурана» изменился на 70-80 
процентов. Вы, наверное, уже заметили, что чем дальше, тем мы выглядим все 
увереннее, потому что ребята все лучше понимают, что от них требуется.  
 
- Мы заметили и то, что вы на лавке напоминаете ураган.  
- Так я ж эмоциональный человек! И, думаю, этим помогаю команде. Потому что 
на площадке надо жить, а не спать. Вот я и проживаю каждый матч от и до вместе 
с игроками.  
 
- У такой манеры поведения есть последствия – седые волосы и 
испорченные нервы…  
- Тренерская работа подразумевает эти последствия, поэтому ничего страшного.  
 
 
 
 
 



«МОЕ КРЕДО – ИГРАЕТ СИЛЬНЕЙШИЙ» 
 
- В воротах вы делаете ставку на одного голкипера – Андрея Литвинова. Но 
на днях «Буран» заключил соглашение о сотрудничестве с «Амуром», а это 
значит, что из Хабаровска к вам приедут лучшие вратари ВХЛ прошлого 
сезона – либо Илья Андрюхов, либо Евгений Аликин. Кто же будет теперь 
играть?  
- Сильнейший! Это мое кредо – кто лучше, кто приносит пользу, тот и играет. Я не 
смотрю на бывшие заслуги, на количество проведенных матчей в сезоне. Кто 
сильнее на данный момент – тот и в «рамке». Я, кстати, доволен, что нам удалось 
договориться с «Амуром». Потому что его игроки создадут конкуренцию в нашем 
составе, да, надеюсь, и усилят. Теперь посмотрим, в каком состоянии находятся 
хабаровские ребята, потому что они в последнее время играли за аутсайдера ВХЛ 
- дмитровскую «Звезду-ВДВ».  
 
- Не секрет, что начинал сезон «Буран» с другим клубом-партнером – ХК 
«Сочи», но потом вы жестко прошлись по его игрокам на пресс-
конференции, и соглашение было расторгнуто. По чьей же все-таки 
инициативе?  
- Это было совместное решение. Сочинцев не устраивало, что ребята не играют, а 
меня, что они не хотят играть, что помощи от них не было никакой. Я же тогда 
сказал, что не надо приезжать к нам, делая одолжение. Мы независимый, 
самодостаточный клуб, а не фарм-клуб команды КХЛ. И с уважением относимся к 
своим игрокам, поэтому не будем ставить вместо них в состав хоккеистов, 
приехавших из элиты, но выглядящих совершенно расхлябанно.  
 
- Тем не менее, ХК «Сочи» тут же заключил договор с «Дизелем», и вратарь 
Дмитрий Шикин выдал отличную «сухую» серию…  
- И я только рад за него! Потому что, насколько знаю, после таких результатов 
Шикина вернули в ХК «Сочи». Возможно, надо было дать ему шанс. но на тот 
момент Литвинов выглядел отлично.  
 
P.S. Ну, и не будем забывать, что если не произойдет ничего 
экстраординарного, то именно Титову выводить «Буран» на «Русскую 
классику» - матч регулярного чемпионата ВХЛ под открытым небом, которая 
состоится 7 февраля в Твери на стадионе «Химик». 
 
ИВАН ЛАРИН: В ФУТБОЛЕ Я - БУРАТИНО 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
Форвард «Челмета» Иван Ларин о том, что его роднит с Игорем 
Захаркиным, где пропадал год, охоте, боксе, своем тафгайстве в системе 
«Витязя», знаменитой драке в Омске и против Евгения Артюхина, а 
также отношении к мячу.  
 
- О вас год не было слышно. Где Иван Ларин пропадал сезон 2014/15?  
- Дома отдыхал, семьей занимался, охотился, рыбачил. Получал удовольствие от 
жизни.  
 
- Что вдруг решили от хоккея отдохнуть?  
- Была травма. Плечо. Плюс ребенок родился. В совокупности решил провести год 
с семьей.  



 
- На медведя ходили?  
- Не-не, это - страшно! На лося. Кабан, лось, косуля.  
 
- В каких лесах промышляли?  
- В Тульской области, в Мурманске. И в Нарьян-Маре. Это далеко и холодно.  
 
- Кого завалили?  
- Кабана, косулю.  
 
- А лося?  
- Пока еще не получилось. Не достиг я его.  
 
- В поисках добычи пол-России исколесили. А сами-то где живете?  
- В Москве.  
 
- Всемирная сеть информирует юзеров, что некий Иван Ларин в прошлом 
году в составе команды «Колос» из Доволенского района Новосибирской области 
стал победителем окружных соревнований. Так и написано: «Победа «Колоса» в 
житнице хлебной», а «на тринадцатой минуте счет изменил Иван Ларин – 9:0». 
Колитесь, вы? Между охот промыслом…  
- Не-не, это явно был не я.  
 
- Год, вообще, коньки не надевали?  
- Почему? Тренировался: зал, лед. Никак без хоккея не получается - скучаешь. Не 
хватает игры, сны сняться. Хоккей из жизни никуда не выкинешь.  
 
- А доводилось в сельских соревнованиях участвовать? Может первенство 
банно-прачечного комбината или арматурного завода.  
- Конечно. В детстве. Я начинал в городе Конаково Тверской области. У нас был 
открытый лед. Скребками чистили, волокушей заливали. Два часа чистишь, 
полчаса катаешься, потом снова два часа лед чистишь. Ездили на первенство 
области играть. Так что все знакомо.  
 
- В отрочестве вы поиграли за «Орбиту» из Зеленограда, «Русь» 
московскую.  
- Надо было развиваться. С отцом, со всей семьей решили, что надо куда-то 
ехать. Ближайшие хоккейные места - Тверь и Зеленоград. Подумали, лучше 
ближе к Москве и поехали в Зеленоград. Сначала каждый день из Конаково 
ездили на тренировки, а по выходным на игры. Потом перешел на другой график: 
три дня в Зеленограде жил, два дня учился. Такое было надомное обучение.  
 
- Сколько времени на дорогу из Конаково до Зеленограда ежедневно 
тратили?  
- Раньше, пока не было камер и всего остального, сорок минут, час максимум. 
Сейчас - два. Камер на дороге много стало.  
 
- Некоторые источники называют вас тверским воспитанником.  
- С Тверью никак не связан. Ездили только на праздник - дворовые команды 
приезжают на искусственный лед. У меня с Тверью только такие отношения. Хотя 
там много друзей, знакомых, которые играют. Я - не тверской воспитанник.  
 
 



- А чей?  
- Воспитанник многих школ, но закончил спартаковскую. Значит, воспитанник 
московского «Спартака».  
 
- Вы единственный хоккейный самородок из Конаково?  
- Один. Хотя, нет. Главный тренер «Салавата Юлаева» Игорь Захаркин наш, 
конаковский.  
 
- В Твери все мальчишки Ковальчуком бредят?  
- Сейчас не знаю, а раньше-то точно все. Мне кажется, не только тверские ребята, 
им бредила вся Россия.  
 
- Вы-то из этого числа?  
- Я когда начинал заниматься, были еще Павел Буре, Яромир Ягр. Они были на 
слуху, а потом уже Илья Ковальчук занял нишу мечты всех детей.  
 
- Как вас в московскую область после «Спартака» занесло?  
- Нас человек пять или шесть взяли во вторую спартаковскую команду. В первой 
лиге играли все фарм-клубы. Здесь не сошлись в условиях. Уехал в ЦСКА. Тоже 
подходил, но условий не давали. Перешел в ХК МВД, где провел сезон. На 
следующий год ушел в «Витязь». Там катался на протяжении четырех сезонов.  
 
- Кто вас в «Витязь» позвал?  
- Сам позвался. Агент у меня был, но в «Витязе» я не через него оказался.  
 
- У вас только в системе «Витязя» тафгайские наклонности проявились?  
- Не сказал бы, что тафгайские или бойцовские. Это какой-то общепринятый 
признак - если ты с характером и дерешься, то ты - тафгай. Нет! Есть характер, не 
хочется уступать. Если у тебя не получается переломить ход игры в свою пользу, 
тогда применяются такие действия как драка или всплеск эмоций. Не обязательно 
драться - просто потолкаться.  
 
- Помню, как-то «Руссие витязи» в МХЛ все поголовно ирокезы сделали, 
подражая канадским бойцам из главной команды. Вы тоже свою модельную 
стрижку испортили?  
- Меня еще не было в команде. Но, когда приехал, то очень прическам игроков 
удивился.  
 
- Как отреагировали?  
- Сказал им, что они м-м-м… молодцы.  
 
- Сами ирокезомании не уподобились?  
- Не-не, не сторонник таких причесок. По прическам к нашему игроку Алексею 
Закарлюкину обратитесь. Он у нас стилист местный.  
 
- В сезоне 2009/10 вы стали самым грубым игроком МХЛ, набрав 200 
штрафных минут в составе молодежной команды подмосковного клуба. 
Дрались регулярно?  
- Было много драк. Плюс к «Витязю» на тот момент было немного другое 
отношение в лиге. Где две минуты - нам давали четыре, где четыре - там десять. 
Соответственно, штрафные минуты набирались таким образом. Не хочется 
жаловаться на судей, но внимание заострялось на нас, а не на других командах, 



хотя они играли также грубо и где-то подло. У нас в «Витязе» никогда такого не 
было. Подлость - это не про «Витязь». Все было честно, открыто.  
 
- Поговаривают, хоккеисты в Чехове со знаменитыми боксерами 
тренировались? С Поветкиным, Лебедевым.  
- Мы их видели. Все-таки одна система «Витязя». Они и на ледовой арене 
занимались. Но, чтобы прям ходить боксировать… Если есть желание - иди 
боксируй. Это не возбранялось. Думаю, так же и здесь в Челябинске. Хочешь - 
иди бей грушу.  
 
- Как вы к боксу относитесь?  
- Положительно. Не скажу, что обожаю и слежу за каждым боем. Но самые 
топовые бои смотрю. Это всегда интересно. За хоккеем-то не слежу, а за боксом 
подавно. Последнее, что смотрел - это бой Мейвейзера с Мэнни Паккьяо.  
 
- Отличный бой.  
- Да, что раскручено, то и смотришь.  
 
- Давайте вспомним славный день 10 октября 2010 года. «Витязь» играет в 
Омске против «Авангарда». Шестая секунда матча: Дарси Веро, Джош 
Грэттон, Сергей Белоконь и… Иван Ларин набрасываются на соперников. 
Тренерская установка?  
- Андрею Викторовичу Назарову привет передайте!  
 
- Он далеко - в Астане.  
- Ну не мы же это затеяли. Мы - просто солдаты.  
 
- Как тогда восприняли свою 14-ти матчевую дисквалификацию?  
- Было плохо. Полтора месяца смотрел хоккей с трибуны. 14 матчей - перебор. 
Это опять же, кстати, к отношению судей к «Витязю». Вот тебе и пожалуйста: им 
две игры - нам 14. Весело. Сидели все вместе и хоккей смотрели.  
 
- Руководство клуба вас как-то наказало?  
- Нет. Нас лига наказала на 14 матчей.  
 
- Вы же как-то и с Евгением Артюхиным в драку на первых секундах матча 
со СКА полезли. Он же на две головы выше вас!  
- Я бы не назвал сие дракой. Скорее - борьба с моей стороны. С его - даже не 
знаю, как это назвать. Тогда СКА был приличным клубом, мы - аутсайдером. 
Хотелось на первых секундах показать, что мы очки просто так не отдадим. Цель 
такая была. Но влетели мы тогда прилично.  
 
- А не было цели Артюхина из игры вывести?  
- У меня? Только если бы я был каким-нибудь Кипом Бреннаном.  
 
- Почему в те годы «Витязь» был бойцовским клубом? Руководство 
требовало крови?  
- Нас никто драться не заставлял. Никогда не было такого - иди, бейся, а то 
будешь уволен. Это сугубо самостоятельно. Ведь проигрывать тоже не хочется. 
Эмоции выплескивались не через забитые шайбы, к сожалению, а через 
потасовки.  
 



- Давным-давно знаю Андрея Назарова. В жизни это абсолютно адекватный, 
неагрессивный, юморной человек. Как бы вы его охарактеризовали?  
- Как человека, только с положительной стороны. Ничего плохого о нем не могу 
сказать. Он очень-очень веселый человек. Создавал позитивную атмосферу: все 
время шутки, подколы, даже в упражнениях. Домашняя обстановка. Как тренер? 
Не мне судить, я не разбираюсь в тренерских делах. Меня все устраивало.  
 
- Назаров никогда без работы не остается. Из СКА уволили, на следующий 
день «Барыс» возглавил. «Трактор», «Северсталь», «Донбасс», «Витязь».  
- Значит, руководители что-то в нем видят. Не мне судить квалифицированный 
тренер или не квалифицированный. Есть люди в России, которые занимаются 
этим. Но, раз он находит работу, значит, квалифицированный, он нужен. Если бы 
был не нужен, то после «Трактора» или «Витязя» уже нигде бы не всплыл. У нас 
единственный такой веселый тренер. Других таких не знаю.  
 
- Как вы докатились до Высшей лиги? В вашей карьере были клубы ВХЛ - 
«Рязань», «Кубань», «Титан».  
- Это были фарм-клубы «Витязя». МХЛ перерос, до КХЛ не дотягивал. В «Рязани» 
сыграл 17 матчей и меня обратно вернули. Как раз к Артюхину. Потом была 
«Кубань». И тогда владелец в «Витязе» поменялся. Мне сказали, мол, хочешь, 
играй в ВХЛ, но в первой команде ты не нужен. Я расторг контракт. Это 
произошло в середине сезона. Выбора особого не было. Поехал в Клин. Там был 
играющий тренер Леонид Федорович Канарейкин. Он меня знает. Ведь мы каждый 
год летом в Клину катаемся. Канарейкин меня давно звал в «вышку». Там отыграл 
в общей сложности сезон, там на полтора года и вылетел из-за травмы. 
Восстановился я в принципе быстро, но «Титан» развалился. Хотел спокойно 
восстановиться, ребенок родился - с семьей решили, что отдохну от хоккея. Или 
он от меня.  
 
- Многие удивились, когда вы после годичного простоя подписали контракт 
с «Трактором». Как это происходило?  
- Я позвонил Сергею Юрьевичу Гомоляко и попросил о помощи. Приехал в 
Челябинск в конце прошлого сезона на три недели. Тренировался в «Тракторе» с 
ребятами, которых из ВХЛ подняли. Мне сказали, что надо похудеть. Готовься, 
приезжай летом на сборы, доказывай.  
 
- Чай для похудения летом попивали?  
- Все это несерьезно. Все гораздо банальней: бег, зал, правильное питание. 
Диета, одним словом.  
 
- Как вам предсезонка Андрея Николишина в «Тракторе»?  
- Отлично. До сих пор отойти не могу. В Челябинске бегали: кроссы, фартлеки, 
отрезки. Городки. Что мы только не делали. Я попробовал все. Увидел в этой 
жизни все.  
 
- Это была самая трудная предсезонка в карьере?  
- Каждая предсезонка самая трудная в моей карьере. Обычная работа. Трудовые 
будни. Ничего сверхъестественного.  
 
- Что нужно сделать Ивану Ларину, чтобы вернуться в КХЛ?  
- Забивать больше, играть. Если буду играть и зарабатывать очки, наверное, 
обратят на меня внимание, увидят.  
 



- Что у вас на личном фронте?  
- Как у всех: жена, ребенок. Супруга - Александра, сын - Виктор. В браке мы три 
года, а вместе уже шесть лет. Виктору полтора года. Научу его на коньках 
кататься, а там уже сам выберет свой путь. Меня никто не заставлял заниматься. 
Я не из тех, кто будет из-под палки принуждать к хоккею. Может, он учиться 
захочет. Пусть учится. У меня своя жизнь, у него - своя.  
 
- Если вас никто не наставлял идти в хоккей, получается, Иван Ларин сам 
пошел в детстве и купил коньки?  
- А что во дворе еще делать? Насмотрелись «Ниндзя-черепашки» - пошли на 
каратэ. Еще что-то вышло - пошли туда. Ведь как во дворе было? Один пошел, 
второй - я тоже пойду. И пошли все вместе. Никто меня за ручку по секциям не 
водил.  
 
- А вы чего насмотрелись, коли в хоккей пошли?  
- Я - футбола. Хотел в футбол пойти. Папа сказал - иди, попробуй в хоккей.  
 
- Как сейчас у вас с футболом?  
- Буратино я футбольный.  
 

Досье 
 
Иван Ларин  
Нападающий. Рост 180 см, вес 92 кг. Хват - правый.  
Родился 28 января 1991 года в городе Конаково Тверской области.  
Воспитанник школы московского «Спартака».  
Выступал за команда ХК МВД-2 (Балашиха), «Русские витязи» (Чехов), ХК «Рязань», «Кубань» 
(Краснодар), «Титан» (Клин), «Витязь» (Чехов).  
С сезона 2015/16 - в «Челмете».  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

26 ноября 2015 года: 
 
18.30. «Мордовия» - «Юниор-Спутник». 
18.30. «Сокол» - «Алтай». 
18.30. «Кристалл-Юниор» - ЦСК ВВС. 
18.30. ХК «Тамбов» - ХК «Ростов». 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ХК «Ростов»  24 63 
2. «Мордовия» 22 54 

3. ХК «Тамбов» 22 45 

4. «Славутич»  24 38 
5. «Алтай» 26 34 

6. ЦСК ВВС 24 31 
7. «Кристалл-Юниор»  24 23 

8. «Сокол» 22 18 

9. «Юниор-Спутник» 24 12 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 34 (17+17) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Медведев («Мордович») – 17 голов. 
 
Ассистенты:  
Дмитрий Саразов («Мордовия») – 21 очко. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,64. 
 
Штрафное время:  
Игорь Таранов («Алтай») – 57 минут. 

 
 
 
 
 
 



НОВОСТИ 
ВРИО ГЛАВНОГО ТРЕНЕРА «СОКОЛА» СТАЛ ОЛЕГ САЛТЫКОВ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Администрация ХСК «Сокол» проинформировала Высшую хоккейную лигу, что 
главный тренер «Сокола» Владимир Синицын отстранен от занимаемое 
должности.  
 
Временно исполняющим обязанности главного тренера стал президент ХСК 
«Сокол» Олег Салтыков. 
 
«ГДЕ ЭТОТ ЧЕРТОВ»… ФАВОРИТ? 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
«Все смешалось в доме Облонских». Болельщикам хватило одного 
игрового дня или четырех матчей, что полностью потерять 
ориентацию в пространстве и времени. Немудрено: не каждый день, 
словно сговорившись, громят всех лидеров, действующего чемпиона, 
действующего вице-чемпиона – и все это в четырех матчах. 
 
В итоге, все привело к тому, что во всех четырех сериях грядущих игровых дней 
нет не только ярко выраженных фаворитов, там нет фаворитов от слова 
«вообще». И мы сейчас постараемся это доказать. 
 

«Мордовия» против «Юниора-Спутника» 
 
Еще пару-тройку недель назад единственный вопрос, стоящий в этой серии, 
звучал приблизительно так: сможет ли «Мордовия» победить с двузначным 
счетом или не станет перенапрягаться? Прошло совсем немного времени, но 
ситуация изменилась настолько кардинально, что главный вопрос серии 
переформулирован. И теперь выглядит так: сколько очков саранцы смогут спасти? 
 
За это время «Мордовию» сперва поколотил «Сокол», затем саранцам в колокола 
громкого боя позвонили саратовские «юниоры». А напоследок «Алтай» наколотил 
лучшим вратарям первенства столько, сколько в этом сезоне им еще никто не 
забивал. 
 
Конечно, многоопытный наставник «Мордовии» Юрий Воробьев разъяснил все 
проблемы и нюансы. Впрочем, они были видны, как на ладони, и без всяких 
разъяснений. Тут и откровенно слабая игра вратарей, и отсутствие трех ведущих 
защитников, а главное – отсутствие жажды борьбы у всей команды. 
 
Все это, в большей или меньшей степени, взаимосвязанные элементы. Когда 
раньше игра в основном шла в чужой зоне, подчас вообще казалось, что 
защитники «Мордовии» не нужны, а в ворота можно поставить кого угодно, хоть 
водителя заливочной машины. Но оказалось, что защитники не только нужны, но 
их еще и не хватает, разнервничались вратари, а нападение своей пассивностью 
только подливало маслица в огонь. 
 
В общем-то, ничего удивительного в этом нет. Игровые спады переживали, 
переживают и будут переживать все команды, начиная от аутсайдера чемпионата 



водокачки и заканчивая обладателем Кубка Стэнли. Вопрос лишь в том, насколько 
долго он продлится, и когда, наконец, из него начнется выход. 
 
Судя по результатам предыдущих матчей, «Юниор-Спутник», вполне возможно, 
ловит «Мордовию» на самом дне пропасти. И в этом заключается главный шанс 
тагильчан. Потому что следующий такой шанс подвернется не скоро, и уж точно 
не в этом сезоне. 
 
Сможет ли Дмитрий Зырянов со своими пацанами поймать момент, чтобы было 
чего вспомнить по окончанию сезона? С нетерпением ждем двухматчевого ответа 
на этот вопрос. 
 

«Сокол» против «Алтая» 
 
В следующей серии у нас встречаются два «красавца» предыдущего игрового 
дня. В нем, если кто забыл, новочебоксарцы «разжевали» действующих вице-
чемпионов, а «Алтай» накидал Саранску «полную авоську». 
 
Что такое двойственность чувств? В быту это происходит тогда, когда твоя теща в 
твоей машине падает в пропасть. А в хоккее подобное случается, когда 
понимаешь, что тому «Соколу», который дважды обыграл «Мордовию» и еще 
дважды ЦСК ВВС, «Алтай» вообще не соперник. Но «Сокол» был таким в четырех 
матчах из 22-х проведенных. А вот в остальных 18-ти он был таким, что «Алтай» 
должен переехать новочебоксарцев, даже имени не спросив. 
 
И вот теперь попробуйте, догадайтесь с трех раз, каким предстанет «Сокол» в 
грядущие четверг и пятницу. Маленькая подсказка, в принципе, есть. Дело в том, 
что новочебоксарцы еще ни разу не проводили на высоком душевном порыве две 
серии кряду. Два матча – пожалуйста, и «Мордовию» дважды обыграли, и ЦСК 
ВВС. А вот две серии подряд еще не выходило. 
 
Есть тут и еще один маленький нюанс. В момент сокрушения «Мордовии» та была 
лидером первенства. ЦСК ВВС – действующий вице-чемпион, тут все понятно без 
слов. Стало быть, в тех матчах не было необходимости дополнительно 
мотивировать и раздраконивать «соколят». А вот станет ли таким мотиватором 
«Алтай», который сам звезд с неба не ловит – это отдельный вопрос. 
 
В любом случае, кто бы ни победил в серии, это придаст дополнительную 
запутанность в турнирной таблице. А значит, наше первенство будет еще 
интереснее. 
 

«Кристалл-Юниор» против ЦСК ВВС 
 
При «Кристалл-Юниор» много говорить не нужно. После предыдущей серии от 
шестого места коллектив Сергея Кровякова отделяют восемь очков. В одной 
серии этот разрыв не ликвидируется, но тут, как говорится, важна тенденция. 
 
Что примечательно, восемь очков отделяют саратовских «юниоров» не просто от 
шестого места, а от ЦСК ВВС, с которым теперь и играть. И о котором говорить 
уже тяжело. Потому что самарские «летчики», уйдя в затяжное пике, словно бы и 
не собираются из него выходить. 
 



Поскольку пресс-служба ЦСК ВВС работает, как часы, то в нашем первенстве это 
единственная команда, чьи домашние матчи мы можем наблюдать не просто все, 
но и в формате высокой четкости HD-720, а с недавнего времени еще и с 
достаточно профессиональным комментарием. Поэтому все беды и невзготы, 
происходящие с самарскими «летчиками» на домашнем льду, можно смотреть и 
пересматривать, спорить и делать выводы. 
 
А выводы получаются неутешительными. Кажется, в хоккейной науке уже не 
осталось элемента, с которым бы у ЦСК ВВС в нынешнем сезоне было все в 
порядке. Предсезонка? Да не было ее в полном понимании этого слова. Финансы? 
Долги за четыре месяца, слава Богу, выплатили, но теперь вроде как пошли на 
второй круг. Вратари? Могут сыграть роскошно, а могут и не сыграть. Оборона? 
Может встать насмерть, а может и лечь. Нападение? Может забивать, но чаще не 
попадает по воротам. Команда в целом? Может биться, но во вторых периодах 
чаще всего играет во что угодно, кроме хоккея. Характер? В принципе, есть, но 
проглядывается все реже. 
 
И вот когда матч за матчем вылезает то одно, то другое, то третье, то целые 
миксты из разных дыр, то на выходе и получается тот результат, который есть 
сейчас. А именно: шестое место, причем седьмое приближается с той же 
скоростью, с которой отдаляется пятое. 
 
По большому счету, будь «Кристалл-Юниор» чуть поопытней, он бы спокойно, без 
шума и пыли, сыграл бы на всех недочетах ЦСК ВВС, последовательно их 
выявляя и забивая туда гвозди. Но поскольку, по словам Кровякова, «Вы знаете 
эту молодежь: все хи-хи, ха-ха», то у самарских «летчиков», даже при всех 
текущих проблемах и огрехах, есть неплохие шансы. Но кто в этой серии фаворит 
– покажут сами матчи. 
 

ХК «Тамбов» против ХК «Ростова» 
 
Вот мы постепенно и пришли к матчу, где хоть какой-то фаворит действительно 
виден. И он не лидирует в нынешнем сезоне, и даже не является действующим 
чемпионом. 
 
Все просто: такой сейчас у ростовчан календарь, над которым на последней 
пресс-конференции рыдал в голос Григорий Пантелеев. Он практически у всех в 
разное время бывает таким, но «Ростову» повезло именно сейчас. И с 
Пантелеевым совершенно невозможно спорить, потому что темы спора нет. Не 
успел ХК «Ростов» приехать с затяжного выезда, после которого даже главный 
тренер чувствовал себя, как зомби, не успел толком распаковать вещи и сыграть, 
как получится, со «Славутичем», как уже пора снова в путь-дорогу. Причем туда, 
где тебя ждет утомившийся от беспробудного отдыха ХК «Тамбов». Можно даже 
добавить: ХК «Тамбов», алчно и плотоядно взирающий на ростовскую 
лидирующую позицию. Там, конечно, почти двадцать очков отрыва, но мы-то 
знаем, как в нынешнем первенстве такие отрывы множатся на ноль, а кто не 
знает, может спросить у «Мордовии». 
 
Таким образом, шансы действующих чемпионов кажутся весьма призрачными. Но 
больше всех может ошибиться тот, кто, прочитав предыдущий абзац, продаст всю 
свою недвижимость и поставит все, до последней копейки на тамбовских 
«волков». Потому что тамбовчане, конечно, хороши. Но ни в коем случае нельзя 
забывать, что ХК «Ростов» - это воплощение отечественного хоккея в первенстве 



ВХЛ. То самое воплощение, которое побеждает не благодаря, а вопреки. И чем 
глубже их перед матчем хоронят, тем живее они выглядят к финальной сирене. 
 
Иными словами, ХК «Тамбов», да еще в своем «волчьем логове», безусловный 
фаворит. Но прилететь ему может. 
 
Вот таким неординарным выходят у нас два грядущих игровых дня. Станут ли они 
самими интересными в этом сезоне? Потерпите, ждать осталось недолго.  
 


